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Singapore Liu Kwee Tang 40th Anniversary Celebration on 7th 

Nov 2009 at 1900 hrs 

Speech by Ms Grace Fu, Senior Minister of State for National 

Development and Education  

国家发展部及教育部高级政务部长傅海燕演讲稿 

 

我的国会同僚洪茂诚先生， 

六桂堂主席汪家裕先生， 

筹委会主席江春文先生， 

国内外的六桂嘉宾，女士们，先生们，大家

好。 

 

1. 今晚适逢新加坡六桂堂庆祝成立 40 周年纪

念 ， 我 能 受 邀 参 与 盛 会 ， 同 时 也 为 出 版 

“六桂历史小册子 ”主持发布仪式，深感

荣幸。 
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2. 我们的先辈们早年从中国南来，身在异地，

举目无亲，谋生不易，为了保护自己的亲人

或乡亲，有识之士乃发起组织会馆，照顾他

们，这在殖民地时代，的确起了很大的作

用。那时候的会馆组织可以说是个乡亲的联

络中心，大家在会馆内交流信息，是凝聚族

群的好地方，受到族群的拥护。 

 

3. 二次世界大战后，会馆如雨后春笋般成立起

来，这就可以证明当时的会馆组织受到各个

族群的大力支持。然而，新加坡独立后，人

民生活安定，丰衣足食，逐渐忘却了会馆过

去的贡献，许多年轻人只知有联络所，俱乐
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部，不知有会馆的存在，以致许多小会馆面

临领导青黄不接的局面，没有什么作为。 

 

4. 时过境迁，今天人们不再依赖会馆的各种福

利设施，但会馆的存在还是有必要的。它在

发扬华族传统文化，保留优良习俗等方面自

有存在的空间。新加坡六桂堂就是为了保留

宋朝初年六桂传芳这段历史，特别印制了六

桂历史小册子，让后世子孙都能了解六桂的

来源及繁衍，海外六桂宗亲成立六桂堂的背

景及宗旨。这做法是值得其他姓氏宗乡团体

效仿的。 
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5. 近年来，有大量的新移民来自世界各国，也

有来自中国同乡的宗亲，他们已融入了我们

的社会，成为新加坡的一份子，因此，各会

馆不妨考虑修改招收会员的章程，从而能吸

收更多的新移民加入会馆，让他们认同新加

坡，并在新加坡建立起他们的新家。六桂堂

主席汪家裕先生也告诉我，六桂堂已通过修

改章程，接受新移民，迈前一步。不管是新

移民还是土生土长的公民应该积极加入会馆

组织，一同保留我们华族的优良传统及发扬

我们先辈们的互助精神，共同建设一个美丽

幸福的新加坡。 

 



Page 5 of 7 

 

6. 新加坡六桂堂成立至今虽然只有 40 年，但

一路来都是国内非常活跃的一个社团组织，

除积极参与社区活动，也常在国内举行多项

会馆活动，更与世界各地的六桂堂组织保持

良好和密切的联系。在 1994 成功的承办了

《第三届世界六桂宗亲恳亲大会》，获得海

外的六桂亲人的好评，也让海外人士对新加

坡留下美好的印象。 

 

7. 汪家裕主席告诉我，新加坡六桂堂再次受委

任，承办 2012 年的《第十二届世界六桂宗

亲恳亲大会》，届时广邀世界各地的六桂人

士齐聚狮城，前来新加坡旅游及交流。新加

坡的设施齐备，拥有条件优异的会议举办场
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地，最适合筹办各种大型的交流会或恳亲

会。新加坡六桂堂这次能义不容辞地接受承

办 2012 年的恳亲大会，勇气可嘉，希望其

他姓氏的社团组织也能争取到更多的恳亲大

会在新加坡举行，让更多的海外华人来到新

加坡，认识新加坡。 

 

8. 六桂堂管委会建议将属下的六个姓氏联合起

来兴建一座综合会所大厦来团结六桂各姓，

让这六个姓氏的组织同在一屋檐下，展现六

桂兄弟血缘的大结合，以传承及发扬六桂祖

先的历史与文化传统。这样的做法令人赞

赏，值得探讨。 
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9. 最后，我预祝 2012 年的第十二届世界六桂

恳亲大会能完满及成功举行，并祝大家身体

健康，万事如意，晚安。 


